



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

## مجموعة أدوات الاتصالات

المؤتمر العالمي الخامس لرؤساء البرلمانات

والقمة الـ 13 لرئيسات البرلمانات

06-08 أيلول/ سبتمبر 2021،

فيينا، النمسا

### مقدمة

لقد صممت هذه الأصول من أجل رؤساء البرلمانات والموظفين البرلمانيين والمشاركين وأعضاء الاتحاد البرلماني الدولي لمساعدة الاتحاد البرلماني الدولي على إعطاء زخم للرسائل وإبراز أهمية المؤتمر العالمي الخامس لرؤساء البرلمانات والقمة الـ 13 لرئيسات البرلمانات السابق له، في الفترة من 06 إلى 08 أيلول/سبتمبر.

### المحتويات:

1. الشعارات وأصول العلامات التجارية ..... 2
2. حقائق وأرقام، ورسائل ونقاط للمناقشة..... 3
3. وسائل التواصل الاجتماعي..... 6
4. البيان الإعلامي..... 16

يتوفر المزيد من المعلومات والأصول على [لوحة Trello مخصصة](#).

كما أننا نقوم أيضاً بنشر مقاطع فيديو قصيرة تم تلقيها من رؤساء البرلمانات المشاركين على [قناة يوتيوب الخاصة بالاتحاد البرلماني الدولي](#).

وللمزيد من المعلومات أو إذا كان لديكم أي أسئلة، يرجى الاتصال بـ [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org).



Virtual 2020 **Vienna 2021**  
**13<sup>th</sup> Summit of Women Speakers of Parliament**  
Parliaments for peace, people and planet #13SWSP



REPUBLIC OF AUSTRIA  
Parliament



Inter-Parliamentary Union  
for democracy for everyone.



Virtual 2020 **Vienna 2021**  
**5<sup>th</sup> World Conference of Speakers of Parliament**  
Parliaments for peace, people and planet #5WCSP



Inter-Parliamentary Union  
for democracy for everyone.



REPUBLIC OF AUSTRIA  
Parliament



## 2. حقائق وأرقام، ورسائل ونقاط للمناقشة

### حقائق وأرقام عن رؤساء البرلمانات

- رئيس البرلمان هو أكبر شخصية في البرلمان.
- استخدم منصب "رئيس البرلمان" لأول مرة في العام 1377 في إنجلترا. وفي بعض البلدان، يستخدم مصطلح "الرئيس" أيضاً.
- رئيس البرلمان هو عضو في البرلمان وينتخب عادة مع بداية كل برلمان جديد من قبل زملائه أعضاء البرلمان. توصف مكانة رئيس البرلمان أحياناً بأنها "الأولى بين المتساويين" (من اللاتينية: *primus inter pares*).
- منصب رئيس البرلمان هو منصب قوي: يحتل 64% المرتبة الثانية أو الثالثة في التسلسل الهرمي لدولتهم وتنتخب الغالبية العظمى (90%) من بين أعضاء البرلمان.
- ومع ذلك، في بعض البلدان، يرشح رئيس الدولة أو رئيس الوزراء شخصاً، قد يكون أو لا يكون نائباً منتخباً، ليعمل كرئيس للبرلمان.
- عموماً، يتمثل الدور الرسمي لرئيس البرلمان بإدارة النقاش، واتخاذ القرارات المتعلقة بالإجراءات، وإعلان نتائج التصويت.
- يقرر رئيس البرلمان من يجوز له أن يتكلم، وفقاً للقواعد الإجرائية، ولديه صلاحيات تأديب الأعضاء الذين يخالفون إجراءات البرلمان.
- يمثل رئيس البرلمان البرلمان عادة في الأوضاع الاحتفالية.
- يوجد حالياً 278 رئيس برلمان في العالم.
- تشكل النساء نسبة 20.5% من رئيسات البرلمانات في العام 2021 عالمياً مقارنة بنسبة 25% اللواتي هن أعضاء برلمانات. ومن بين الـ 48 رئيس برلمان المنتخب حديثاً أو معيناً في



العام 2021 حتى الآن، تم انتخاب 11 امرأة من بينهم (22.9%) - وهي نسبة أعلى قليلاً من النسبة المئوية العالمية للنساء رئيسات البرلمانات (20.5%).

← 9.8% من رؤساء البرلمانات تقل أعمارهم عن 45 عاماً

← 5.3% من رؤساء البرلمانات تقل أعمارهم عن 40 عاماً

← لا يوجد رؤساء البرلمانات دون سن الـ 30

← أطول خدمة لرئيس برلمان (رجل) من الكاميرون

← آخر رئيس برلمان منتخب (امرأة) من جنوب إفريقيا

← أصغر رئيس برلمان (رجل) هو من بوليفيا (يبلغ من العمر 33 عاماً)

### المراسلة ونقاط المناقشة لفعاليات رئيس البرلمان

- يعقد المؤتمر العالمي لرؤساء البرلمانات كل خمس سنوات. وينظم بالتعاون مع الأمم المتحدة، ويتمثل هدفه بتعزيز البعد البرلماني للحكومة العالمية.
- نظراً لجائحة كوفيد-19، انعقد اجزاء الأول من المؤتمر الخامس لرؤساء البرلمانات عبر الإنترنت في العام 2020. وسيعقد الجزء الثاني في فيينا، النمسا في 07 و08 أيلول/ سبتمبر.
- يعقد المؤتمر الذي يستغرق يومين تحت شعار "القيادة البرلمانية من أجل تعددية أكثر فعالية، تحقق السلام والتنمية المستدامة للشعوب وللكوكب الأرض".
- سيركز رؤساء البرلمانات على الأولويات التي تتطلب اتخاذ إجراءات برلمانية دولية عاجلة، بما في ذلك الاستجابة العالمية للجائحة والتعافي بعد كوفيد، والطوارئ المناخية، ومكافحة المعلومات المضللة، ومشاركة الشباب في السياسة والمساواة بين الرجال والنساء (الجنديرية).
- تتيح القمة الـ 13 لرئيسات البرلمانات للنساء في أعلى مناصب صنع القرار في البرلمان منتدى لتبادل الأفكار.
- ستشيد القمة بالنساء من جميع مناحي الحياة اللواتي أدن دوراً أساسياً فيها لمواجهة جائحة كوفيد-19.



- كما سيحدد سبل تعزيز إنجازات النساء في برنامج تعافٍ يستجيب للفوارق بين الرجال والنساء (الجنسانية)، من دون إغفال أي امرأة أو فتاة.
- ستعقد أيضاً فعالية بشأن مكافحة الإرهاب والتطرف العنيف في 09 أيلول/ سبتمبر. ستعقد القمة البرلمانية العالمية بشأن مكافحة الإرهاب بالشراكة مع الأمم المتحدة.
- تتيح القمة للبرلمانيين تقديم مساهمة برلمانية في الجهود العالمية لمكافحة الإرهاب ومنع التطرف العنيف،
- يستمتع المشاركون في القمة بصفة خاصة إلى شهادات من ضحايا الإرهاب.

### 3. وسائل التواصل الاجتماعي

علامات التصنيف (الهشتاغ)

#5WCSP  
#13SWSP  
#Speakersoundbites  
#WomenSpeakers  
#Youth  
#YoungMPs

منصات وسائل التواصل الاجتماعي للاتحاد البرلماني الدولي

<https://twitter.com/IPUparliament> 

<https://www.facebook.com/InterParliamentaryUnion/> 

[https://www.instagram.com/ipu.parliament\\_official/](https://www.instagram.com/ipu.parliament_official/) 

<https://www.linkedin.com/company/inter-parliamentary-union/> 

<https://www.youtube.com/user/iparliamentaryunion> 

<https://www.flickr.com/photos/inter-parliamentary-union> 

روابط مفيدة

[ipu.org/5WCSP](http://ipu.org/5WCSP)  
[ipu.org/13SWSP](http://ipu.org/13SWSP)



من يتولى (رؤساء البرلمانات)

الاسم	البلد / المجلس	تويتر	فيسبوك	إنستغرام
مير رحمان رحماني	أفغانستان / ولسي جيرغا	@MRahmanRahma	@alhaj.rahmani	
معالي السيد ابراهيم أبو غالي	الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية / المجلس الشعبي الوطني			
سيرجيو ماسا	الأرجنتين / مجلس النواب	@SergioMassa	@SergioMassaOK	@SergioMassaOK
كريستينا إيزابيت فرنانديز دي كيرشنر	الأرجنتين / مجلس الشيوخ	@CFKArgentina	@CFKArgentina	@cristinafkirchner
ألين سيمونيان	أرمينيا / الجمعية الوطنية	@alensimonyan	@Alen Simonyan	@alensimonyan
توني سميث	أستراليا / مجلس النواب	@TonySmithMP	@tonysmithmp	@tonysmithmp
بيتر راغل	النمسا / المجلس الاتحادي		@brpeterragl	
وولفغانغ سوبوتكا	النمسا / البرلمان	@wolfgangsobotka	@wolfgangsobotka.at	@wolfgangsobotka.at
دوريس بوريس	النمسا / البرلمان (نائب الرئيس)		@doris.bures.official	



	@Speaker_Az	@Speaker_Az	أذربيجان / الجمعية الوطنية	صهية جافاروفا
		@fawziainal5	مملكة البحرين / مجلس النواب	معالي السيدة فوزية بنت عبدالله زينل
	@shirinsharminchadhury		بنغلادش / البرلمان	شيرين شارمين شودهوري
@shatashidorji		@ShaTashiDorji	بوتان / المجلس الوطني	تاشي دورجي
@alassane_bala_sakande	@semalassanebalasakande	@SakandeBala	بوركينا فاسو / الجمعية الوطنية	الأساني بالا ساكاندي
		@MarcelNiat	الكاميرون / مجلس الشيوخ	مارسيل نيات نجيفينجي
@a_rota	@AnthonyRota2019	@AnthonyRota	كندا / مجلس العموم	أنتوني روتا
@yasnaprovestecampillay	@Campillay Yasna Provoste	@ProvosteYasna	تشيلي / مجلس الشيوخ	ياسنا بروفوست كامبيلاي
@diegopaulsen	@paulsen2018	@diegopaulsen	تشيلي / مجلس النواب	ديغو بولسن
@annita.cy	@annita.cy	@AnnitaDemetriou	قبرص / مجلس النواب	أنيتا ديميتريو
@guadalupellori	@GuadalupeLlori	@GuadalupeLlori	الإكوادور / الجمعية الوطنية	غوادالوبي لوري أباركا





			جمهورية مصر العربية / مجلس النواب	معالي الدكتور حنفي علي الجبالي
@vehvilainenanu	@vehvilainen.anu	@AnuVehvilainen	فنلندا / البرلمان	أنو فيهفيلارينين
@gerard_larcher	@Gerard.Larcher.Senat	@gerard_larcher	فرنسا / مجلس الشيوخ	جيرار لاريشر
@loksabhaspeaker	@OmBirlaKotaBundi	@loksabhaspeaker	الهند / مجلس الشعب	أوم بيرلا
@puanmaharaniri	@PuanMaharaniUntukIndonesia		إندونيسيا / مجلس النواب	بوان ماهاراني
	@MarkDaly.Senator	@SenatorMarkDaly	أيرلندا / مجلس الشيوخ	مارك دالي
	@sean.ofearghail.5	@SOFearghail_TD	أيرلندا / مجلس النواب	سيان أو فيارغيل
@mkmickeylevy	@LevyYeshAtid	@MKMickeyLevy	إسرائيل / الكنيست	ميكي ليفي
@elisbettacasellati	@Elisabetta Casellati	@Pres_Casellati	إيطاليا / مجلس الشيوخ	ماريا إليزابيتا ألبيرتي كاسيلاتي
	@SantoAkiko		اليابان / مجلس المستشارين	أكيكو سانتو
	@KennethMakeloLusaka	@SpeakerKLusaka	كينيا / مجلس الشيوخ	كينيث لوساكا

@marzouqalghanimkw		@MarzouqAlghanim	دولة الكويت / مجلس الأمة	معالي السيد مرزوق علي الغانم
	@Murniece	@IMurniece	لاتفيا/ البرلمان	إنارة مورنيزي
	@NielsenViktorija Čmilytė-	@VCmilyte	ليتوانيا/ البرلمان	فكتوريا كميليت نيلسين
@presidentmohamedn asheed	@mohamednasheed 2018	@MohamedNasheed	المالديف/ مجلس الشعب	محمد نشيد
		@M_OlgaSCordero	المكسيك/ مجلس الشيوخ	أولغا سانشيز كورديرو
		@NachoMierV	المكسيك/ مجلس النواب	موسى اجناسيو مير فيلاسكو
@stephane.valeri	@ValeriStephane	@stephanevaleri	موناكو/ المجلس الوطني	ستيفان فاليري
	@G.Zandanshatar	@Zandanshatar	منغوليا/ مجلس الدولة الأعلى	جومبوجاف زاندانشاتار
@hakimbenchamach	@HakimBenchamach Officiel		المملكة المغربية/ مجلس المستشارين	معالي السيد حكيم بن شماش
	@elmalkionline		المملكة المغربية/ مجلس النواب	معالي السيد الحبيب المالكي
@jananthoniebruijn		@Jan_Anthonie	هولندا/ مجلس الشيوخ	جان أنتوني بروين



@verbergkamp	@Vera Bergkamp	@Vera_Bergkamp	هولندا / مجلس النواب	فيرا بيركامب
@speakertrevormallard	@ RtHonTrevorMallard	@SpeakerTrevor	نيوزيلندا / مجلس النواب	تريفور مالارد
		@cm_timilsina	نيبال / الجمعية الوطنية	غانيش براساد تيميلسينا
@tinniousseini		@TinniOusseini	النيجر / الجمعية الوطنية	سيني أومارو
		@tonewtroen	النرويج / البرلمان النرويجي	تون فيلهلمسن تروين
	@chairmansenate	@SaadiqSanjrani	باكستان / مجلس الشيوخ	محمد صادق سنجراني
@titovicsotto	@teamsottoako	@VicenteSottoIII	الفلبين / مجلس الشيوخ	فيستي سي سوتو الثالث
		@elzbietawitek	بولندا / سيجم	اليزابيتا ويتيك
	@Igor Grosu		جمهورية مولدوفا / البرلمان	إيغور غروسو
@anca_paliu_dragu	@Anca Dragu	@dragu_anca	رومانيا / مجلس الشيوخ	أنكا دانا دراغو
@igorzorcic	@Zorcicigor	@IgorZorcic	سلوفينيا / الجمعية الوطنية	إيغور زورتشيتش
		@MukabalisaD	رواندا / مجلس النواب	دوناتيل موكاباليسا
@talman.andreas.norlen		@andreasostgote	السويد / البرلمان	أندرياس نورلين



			سويسرا/ المجلس الوطني	أندرياس إبي
			سويسرا/ مجلس الشيوخ	أليكس كوبريخت
@chuanleekpai	@Chuan LeekpaiOfficial		تايلاند/ مجلس النواب	تشوان ليكباي
	@rached.ghannoushi	@R_Ghannouchi	الجمهورية التونسية/ مجلس نواب الشعب	سعادة السيد راشد خريجي الغنوشي
@mustafasentop	@Mustafa Şentop	@MustafaSentop	تركيا/ الجمعية الوطنية الكبرى	سعادة السيد مصطفى شنطوب
	@Oulanyah	@JacobOulanyah	أوغندا/ البرلمان	جاكوب ل. أولانيا
@dmytro.razumkov	@dmytro.razumkov	@DRazumkov	أوكرانيا/ البرلمان	دميترو رازومكوف
@kamalaharris	@KamalaHarris	@KamalaHarris	الولايات المتحدة الأمريكية/ مجلس الشيوخ	كامالا هاريس
@speakerpelosi	@NancyPelosi	@SpeakerPelosi	الولايات المتحدة/ مجلس النواب	نانسي بيلوسي
@beatrizargimon	@ArgimonBeatriz	@beatrizargimon	الأوروغواي/ مجلس الشيوخ	بياتريس أرغيمون
	@AlfredoFrattiUy	@AlfredoFratti	الأوروغواي/ مجلس النواب	ألفريدو فراتي



@tanzilanarbaeva	@narbaevatanzila	@TNarbaeva	أوزبكستان/ مجلس الشيوخ	تنزيلا ناربايفا
	@nurdinjonismoilov		أوزبكستان/ المجلس التشريعي	نوردينيون إسمويلوف

من يتولى (أصحاب التأثير الآخرون)

الاسم	البلد/ المجلس	تويتر	فيسبوك	إنستغرام
معالي السيد دوارتي باتشيكو	رئيس الاتحاد البرلماني الدولي	@IPUPresident	@duarte.pacheco.3154	@duartepacheco9437
سعادة السيد مارتين تشونغونغ	الأمين العام للاتحاد البرلماني الدولي	@MartinChungong		
معالي السيد عبد الله شهيد	رئيس دورة الجمعية العامة ال76 للأمم المتحدة	@abdulla_shahid		
كسيا باستيدا	ناشط شبابي	@xiyebastida	@xiyebastida	@xiyebeara
البرلمان النمساوي		@OeParl		@oeparl



## أظهروا دعمكم للاتحاد البرلماني الدولي | قل نعم للشباب في حملة البرلمان!

شهد العام 2021 إطلاق حملة الاتحاد البرلماني الدولي لدعم المزيد من النواب الشباب. يشكل المؤتمر الخامس لرؤساء البرلمانات المناسبة المثالية لمشاركة دعمكم للشباب. وفي ما يلي بعض المنشورات للنسخ واللصق في القنوات الخاصة بكم، والتي يمكن أن تكون مصحوبة بصور من [لوحة تريلو Trello](#) الخاصة بنا.

ولا تنسى التعهد على [ipu.org/campaign/pledge-now](http://ipu.org/campaign/pledge-now)

---

نصف سكان العالم دون سن الثلاثين ومع ذلك فإن فئتهم العمرية لا تمثل سوى نسبة 2.6٪ من أعضاء البرلمانات **#MPs** على المستوى العالمي.

خذ دقيقتين للانضمام إلى حملة الاتحاد البرلماني الدولي **#IPU** لجعل برلمانك أصغر سناً!  
**#YoungMPs**

أنا أقول نعم للشباب **#YOUTH** في البرلمان!

[ipu.org/i-say-yes](http://ipu.org/i-say-yes) ⬅️

ومع أجيال مستقبلية متجهة للعيش مع الخيارات السياسية التي اتخذت الآن، فمن الصواب أن يكون للشباب **#youth** مقعد على الطاولة.

لدينا فرصة مرة واحدة في العمر لإعادة تشكيل مجتمعاتنا.

انضم إلى **#IPU**

وقل نعم للبرلمانيين الشباب **#YoungMPs**!

[ipu.org/i-say-yes](http://ipu.org/i-say-yes) ⬅️

الشباب **#Youth** ممثلون تمثيلاً ناقصاً في البرلمان **#parliament** في جميع أنحاء العالم.

يطلب الاتحاد البرلماني الدولي **#IPU** منك أن تقول نعم لاتخاذ إجراءات لزيادة عدد البرلمانيين


الشباب **#YoungMPs**، بحيث يكون لكل من يشارك كوكبنا الأرضي صوت مسموع.

وقّع على التعهد عبر الإنترنت ✓

[ipu.org/i-say-yes](http://ipu.org/i-say-yes) ⬅️



لقد حان الوقت الآن لضمان أن البرلمانات **#parliaments** ترحب بالشباب **#youth**.  
إن وجهات النظر والأفكار ومواهب وطاقة الأجيال الشابة هي حيوية للتصدي لأكبر التحديات التي تواجه المجتمع الدولي.

انضم إلى الاتحاد البرلماني الدولي **#IPU** وقل نعم لمزيد من البرلمانيين الشباب **#YoungMPs**  
[ipu.org/i-say-yes](http://ipu.org/i-say-yes) 



## المؤتمر العالمي لرؤساء البرلمانات يجتمع بشكل شخصي في فيينا يومي 7 و 8 أيلول/سبتمبر

سيُعقد المؤتمر العالمي الخامس لرؤساء البرلمانات - وهو أكبر تجمع في العالم لأعلى مستويات التمثيل البرلماني - في فيينا بالنمسا في يومي 7 و 8 أيلول/سبتمبر.

ويعقب هذا الجزء الحضور من المؤتمر، الذي سيُنظَّم بالاشتراك بين الاتحاد البرلماني الدولي والبرلمان النمساوي وبالتعاون مع الأمم المتحدة، جلسة افتراضية عُقدت في آب/أغسطس 2020.

وسيُعقد المؤتمر عقب القمة الثالثة عشرة لرئيسات البرلمانات في 6 أيلول/سبتمبر وقبل القمة البرلمانية العالمية الأولى بشأن مكافحة الإرهاب في 9 أيلول/سبتمبر.

ويُتوقع حضور أكثر من 110 رؤساء برلمانات من جميع أنحاء العالم إلى فيينا للمشاركة في أول اجتماع برلماني حضوري واسع النطاق منذ بداية جائحة فيروس كورونا.

ووضعت السلطات النمساوية تدابير صحية محكمة وشاملة لضمان أمن المؤتمر، بما في ذلك الإلزام بإجراء تحليل للكشف عن فيروس كوفيد-19 قبل دخول مكان عقد المؤتمر، والحد من عدد المندوبين، وتطبيق التباعد الاجتماعي، والإلزام بارتداء الكمامات.

وسيُعقد المؤتمر، الذي سيدوم يومين، تحت شعار "القيادة البرلمانية من أجل تعددية أكثر فاعلية تحقق السلام والتنمية المستدامة للشعوب ولكوكب الأرض".

وسيركز رؤساء البرلمانات على الأولويات التي تتطلب اتخاذ إجراءات برلمانية دولية عاجلة، بما في ذلك الاستجابة العالمية لجائحة فيروس كورونا والتعافي بعدها، وحالة الطوارئ المناخية، ومكافحة المعلومات المضللة، ومشاركة الشباب في الحياة السياسية، والمساواة بين الجنسين.

وسيشمل افتتاح المؤتمر الاستماع لملاحظات السيد دوارتي باتشيكو، رئيس الاتحاد البرلماني الدولي؛ والسيد وولفغانغ سوبوتكا، رئيس المجلس الوطني النمساوي؛ والسيد بيتر راغل، رئيس المجلس الاتحادي النمساوي؛





والسيدة تون فيلهلمسن تروين، رئيسة البرلمان النرويجي (للإبلاغ عن نتائج قمة رئيسات البرلمانات)؛ والسيد عبد الله شهيد، رئيس الدورة السادسة والسبعين للجمعية العامة للأمم المتحدة.

وسيستمع رؤساء البرلمانات أيضاً إلى ناشطين شباب منهم السيدة سيبه باستيدا، أحد المنظمين الرئيسيين لحركة الشباب من أجل العدالة المناخية.

ويُعقد المؤتمر العالمي لرؤساء البرلمانات كل خمس سنوات بهدف تعزيز البُعد البرلماني للحكومة العالمية.

زوروا الموقع الإلكتروني للمؤتمر: [www.ipu2021vienna.at](http://www.ipu2021vienna.at)

### معلومات عملية لوسائل الإعلام

ستُعقد جميع الاجتماعات في مركز Austria Center Vienna. وسيُتاح مركز إعلامي مع بث مباشر للجلسات العامة من أجل وسائل الإعلام في القاعة K2.

وسيكون دخول القاعة العامة الرئيسية محدوداً لاحترام متطلبات التباعد الاجتماعي والإجراءات الاحترازية للحماية من فيروس كوفيد-19.

ومن المقرر عقد مؤتمر صحفي في المركز الإعلامي يوم الثلاثاء 7 أيلول/سبتمبر في تمام الساعة 13.00 مع ممثلين من الاتحاد البرلماني الدولي والبرلمان النمساوي المضيف.

ولا يجوز إلا لوسائل الإعلام المعتمدة التسجيل لحضور المؤتمر عبر [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org).

ويُرجى من القنوات التلفزيونية البرلمانية، التي ترغب في بث الحدث على الهواء مباشرة، التواصل معنا على [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org).



\*\*\*

الاتحاد البرلماني الدولي هو المنظمة العالمية للبرلمانات الوطنية. وقد أُسس قبل أكثر من 130 عاماً بوصفه أول منظمة سياسية متعددة الأطراف في العالم تعمل على تشجيع التعاون والحوار بين جميع الأمم. واليوم، بات الاتحاد البرلماني الدولي يضم 179 برلماناً وطنياً عضواً و13 هيئة برلمانية إقليمية. وهو يعمل على النهوض بالديمقراطية ومساعدة البرلمانات على أن تكون أكثر قوة وشباباً وتوازناً جنسانياً وتنوعاً. ويدافع عن حقوق الإنسان للبرلمانيين عن طريق لجنة مخصصة تتكون من برلمانيين من جميع أنحاء العالم. ويدعو الاتحاد البرلماني الدولي أكثر من 1500 مندوب برلماني وشريك إلى جمعية عالمية مرتين في السنة من أجل إدماج البعد البرلماني في آليات الحكومة العالمية ولا سيما في عمل الأمم المتحدة وفي تنفيذ خطة التنمية المستدامة لعام 2030.

لمزيد من المعلومات عن الاتحاد البرلماني الدولي، يُرجى التواصل مع السيد Thomas Fitzsimons عبر البريد الإلكتروني: [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org) أو [tf@ipu.org](mailto:tf@ipu.org)، أو الهاتف: +41 (0) 79 854 31 53.

\*\*\*





Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.

## COMMUNICATIONS TOOLKIT

### FIFTH WORLD CONFERENCE OF SPEAKERS AND 13TH SUMMIT OF WOMEN SPEAKERS 6-8 SEPTEMBER 2021, VIENNA, AUSTRIA

#### Introduction

These assets are designed for speakers, parliamentary staff, participants and IPU Members to help the IPU amplify the messaging and enhance the visibility of the Fifth World Conference of Speakers and the preceding 13<sup>th</sup> Summit of Women Speakers from 6-8 September.

#### Contents:

1. Logos and branding assets .....	2
2. Facts and figures, messaging and talking points .....	3
3. Social Media .....	5
4. Media Advisory .....	9

More information and assets are available on a [dedicated Trello board](#).

On the [IPU YouTube channel](#), we are also posting short videos received from participating Speakers.

For more information or if you have any questions, please contact [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org)

# 1. Logos and branding assets



Virtual 2020 **Vienna 2021**  
**13<sup>th</sup> Summit of Women  
Speakers of Parliament**  
Parliaments for peace, people and planet #13SWSP



REPUBLIC OF AUSTRIA  
Parliament



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.



Virtual 2020 **Vienna 2021**  
**5<sup>th</sup> World Conference of  
Speakers of Parliament**  
Parliaments for peace, people and planet #5WCSP



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.



REPUBLIC OF AUSTRIA  
Parliament



## 2. Facts and figures, messaging and talking points

### Facts and figures about Speakers of Parliament

- A Speaker is the most senior figure in a Parliament.
- The title "Speaker" was first used in 1377 in England. In some countries, the term "President" is also used.
- A Speaker of Parliament is an MP who is usually elected at the beginning of each new Parliament by fellow MPs. The status of Speaker is sometimes described as the "first among equals" (from the Latin: *primus inter pares*).
- The position of Speaker is a powerful one: 64% rank either second or third in the hierarchy of their State and the vast majority (90%) are elected from among the members of parliament.
- However, in some countries, the Head of State or the Prime Minister nominates a person, who may or may not be an elected MP, to act as the Speaker.
- In general, the Speaker's official role is to moderate debate, make rulings on procedure, and announce the results of votes.
- The Speaker decides who may speak, in line with the Rules of Procedure, and has the powers to discipline members who break the procedures of the Parliament.
- The Speaker will usually represent the Parliament in ceremonial situations.
- Currently, there are 278 Speakers of Parliament in the world.
- 20.5% of Speakers in 2021 are women compared with 25% of MPs globally who are women. Eleven of 48 newly elected or appointed Speakers in 2021 thus far are women (22.9%) – slightly above the global percentage of women Speakers (20.5%).
- → 9.8% of Speakers are under the age of 45  
→ 5.3% of Speakers are under the age of 40  
→ There are no Speakers under the age of 30
- → The longest serving Speaker (male) is from Cameroon  
→ The most recently elected Speaker (female) is from South Africa  
→ The youngest Speaker (male) is from Bolivia (age 33)

### Messaging and talking points for the Speaker events

- The World Conference of Speakers of Parliament takes place every five years. Organized in cooperation with the United Nations, its objective is to reinforce the parliamentary dimension of global governance.
- Due to the COVID19 pandemic, the first part of the 5<sup>th</sup> Speakers Conference was held online in 2020. The second part will occur in Vienna, Austria on September 7-8.
- The two-day conference takes place under the umbrella theme of "Parliamentary leadership for more effective multilateralism that delivers peace and sustainable development for the people and the planet."
- The Speakers of Parliament will focus on priorities that require urgent international parliamentary action including the global response to the pandemic and the post-COVID

recovery, the climate emergency, countering misinformation, youth participation in politics and gender equality.

- The 13th Summit of Women Speakers of Parliament provides women in the highest decision-making positions of parliament with a forum in which to exchange ideas.
- The Summit will pay tribute to women from all walks of life who have been instrumental in confronting the COVID-19 pandemic.
- It will also identify ways of consolidating women's achievements in a gender-responsive recovery agenda, leaving no woman and no girl behind.
- There will also be an event on countering terrorism and violent extremism on September 9. The Global Parliamentary Summit on Countering Terrorism is in partnership with the United Nations.
- The Summit allows parliamentarians to make a parliamentary contribution to global efforts in counterterrorism and the prevention of violent extremism,
- The Summit participants will hear in particular testimonials from victims of terrorism.

## 3. Social Media

### Hashtags

#5WCSP  
#13SWSP  
#Speakersoundbites  
#WomenSpeakers  
#Youth  
#YoungMPs

### IPU's social media platforms

 <https://twitter.com/IPUparliament>  
 <https://www.facebook.com/InterParliamentaryUnion/>  
 [https://www.instagram.com/ipu.parliament\\_official/](https://www.instagram.com/ipu.parliament_official/)  
 <https://www.linkedin.com/company/inter-parliamentary-union/>  
 <https://www.youtube.com/user/iparliamentaryunion>  
 <https://www.flickr.com/photos/inter-parliamentary-union>

### Useful links

[ipu.org/5WCSP](http://ipu.org/5WCSP)  
[ipu.org/13SWSP](http://ipu.org/13SWSP)

### Handles/Who's who (Speakers of Parliaments)

Name	Country / Chamber	Twitter	Facebook	Instagram
Mir Rahman Rahmani	Afghanistan / Wolesi Jirga	@MRahmanRhama ni	@alhaj.rahmani	
Brahim Boughali	Algeria / People's National Assembly			
Sergio Massa	Argentina / Chamber of Deputies	@SergioMassa	@SergioMassaOK	@SergioMassaOK
Cristina Elisabet Fernández de Kirchner	Argentina / Senate	@CFKArgentina	@CFKArgentina	@cristinafkirchner
Alen Simonyan	Armenia / National Assembly	@alensimonyan	@Alen Simonyan	@alensimonyan
Tony Smith	Australia / House of Representatives	@TonySmithMP	@tonysmithmp	@tonysmithmp
Peter Raggel	Austria / Federal Council		@brpeterraggel	
Wolfgang Sobotka	Austria / National Council	@wolfgangsobotka	@wolfgangsobotka.at	@wolfgangsobotka.at
Doris Bures	Austria / National Council (Vice-President)		@doris.bures.official	
Sahiba Gafarova	Azerbaijan / National Assembly	@Speaker_Az	@Speaker_Az	
Fawzia Zainal	Bahrain / Council of Representatives	@fawziainal5		
Shirin Sharmin Chaudhury	Bangladesh / Parliament		@shirinsharminchaudhury	
Tashi Dorji	Bhutan / National Council	@ShaTashiDorji		@shatashidorji

Alassane Bala Sakandé	Burkina Faso / National Assembly	@SakandeBala	@semalassanebalasakande	@alassane_bala_sakande
Marcel Niat Njifenji	Cameroon / Senate	@MarcelNiat		
Anthony Rota	Canada / House of Commons	@AnthonyRota	@AnthonyRota2019	@a_rota
Yasna Provoste Campillay	Chile / Senate	@ProvosteYasna	@Yasna Provoste Campillay	@yasnaprovostecampillay
Diego Paulsen	Chile / Chamber of Deputies	@diegopaulsen	@paulsen2018	@diegopaulsen
Anita Demetriou	Cyprus / House of Representatives	@AnnitaDemetriou	@annita.cy	@annita.cy
Guadalupe Llori Abarca	Ecuador / National Assembly	@GuadalupeLlori	@GuadalupeLlori	@guadalupellori
Hanafy Ali El Gibaly	Egypt / House of Representatives			
Anu Vehviläinen	Finland / Parliament	@AnuVehvilainen	@vehvilainen.anu	@vehvilainenanu
Gérard Larcher	France / Senate	@gerard_larcher	@Gerard.Larcher.Senat	@gerard_larcher
Om Birla	India / Lok Sabha	@loksabhaspeaker	@OmBirlaKotaBundi	@loksabhaspeaker
Puan Maharani	Indonesia / House of Representatives		@PuanMaharaniUntukIndonesia	@puanmaharaniri
Mark Daly	Ireland / Senate	@SenatorMarkDaly	@MarkDaly.Senator	
Seán Ó Fearghaíl	Ireland / House of Representatives	@SOFearghail_TD	@sean.ofearghail.5	
Mickey Levy	Israel / The Knesset	@MKMickeyLevy	@LevyYeshAtid	@mkmickeylevy
Maria Elisabetta Alberti Casellati	Italy / Senate	@Pres_Casellati	@Elisabetta Casellati	@elisabettacasellati
Akiko Santo	Japan / House of Councillors		@SantoAkiko	
Kenneth Lusaka	Kenya / Senate	@SpeakerKLusaka	@KennethMakeloLusaka	
Marzouq AlGhanim	Kuwait / National Assembly	@MarzouqAlghanim		@marzouqalghanimkw
Inara Murniece	Latvia / Parliament	@IMurniece	@Murniece	
Viktorija Čmilytė-Nielsen	Lithuania / Parliament	@VCmilyte	@Viktorija Čmilytė-Nielsen	
Mohamed Nasheed	Maldives / People's Majlis	@MohamedNasheed	@mohamednasheed2018	@presidentmohamednasheed
Olga Sánchez Cordero	Mexico / Senate	@M_OlgaSCordero		
Moisés Ignacio Mier Velazco	Mexico / Chamber of Deputies	@NachoMierV		
Stéphane Valeri	Monaco / National Council	@stephanevaleri	@ValeriStephane	@stephane.valeri
Gombojav Zandanshatar	Mongolia / State Great Hural	@Zandanshatar	@G.Zandanshatar	
Hakim Ben Chamach	Morocco / House of Councillors		@HakimBenchamachOfficiel	@hakimbenchamach
Habib El Malki	Morocco / House of Representatives		@elmalkionline	
Jan Anthonie Bruijn	Netherlands / Senate	@Jan_Anthonie		@jananthoniebruijn
Vera Bergkamp	Netherlands / House of Representatives	@Vera_Bergkamp	@Vera Bergkamp	@verabergkamp
Trevor Mallard	New Zealand / House of Representatives	@SpeakerTrevor	@RtHonTrevorMallard	@speakertrevormallard
Ganesh Prasad Timilsina	Nepal / National Assembly	@cm_timilsina		
Seyni Oumarou	Niger / National Assembly	@TinniOusseini		@tinniousseini
Tone Wilhelmsen Trøen	Norway/ Storting	@tonewtroen		
Muhammad Sadiq Sanjrani	Pakistan / Senate	@SaadiqSanjrani	@chairmansenate	
Vicente C.Sotto III	Philippines / Senate	@VicenteSottoIII	@teamsottoako	@titovicsotto
Elżbieta Witek	Poland / Sejm	@elzbietawitek		
Igor Grosu	Republic of Moldova / Parliament		@Igor Grosu	



Anca Dana Dragu	Romania / Senate	@dragu_anca	@Anca Dragu	@anca_paliu_dragu
Igor Zorčić	Slovenia / National Assembly	@IgorZorcic	@Zorcicigor	@igorzorcic
Donatille Mukabalisa	Rwanda / Chamber of Deputies	@MukabalisaD		
Andreas Norlén	Sweden / Parliament	@andreasostgote		@talman.andreas.norlen
Andreas Aebi	Switzerland / National Council			
Alex Kuprecht	Switzerland / Council of States			
Chuan Leekpai	Thailand / House of Representatives		@Chuan LeekpaiOfficial	@chuanleekpai
Rached Kheriji Ghannouchi	Tunisia / Assembly of People's Representatives	@R_Ghannouchi	@rached.ghannoushi	
Mustafa Şentop	Turkey / Grand National Assembly	@MustafaSentop	@Mustafa Şentop	@mustafasentop
Jacob L. Oulanyah	Uganda / Parliament	@JacobOulanyah	@Oulanyah	
Dmytro Razumkov	Ukraine/ Parliament	@DRazumkov	@dmytro.razumkov	@dmytro.razumkov
Kamala Harris	United States / Senate	@KamalaHarris	@KamalaHarris	@kamalaharris
Nancy Pelosi	United States/ House of Representatives	@SpeakerPelosi	@NancyPelosi	@speakerpelosi
Beatriz Argimón	Uruguay / Senate	@beatrizargimon	@ArgimonBeatriz	@beatrizargimon
Alfredo Fratti	Uruguay / House of Representatives	@AlfredoFratti	@AlfredoFrattiUy	
Tanzila Narbaeva	Uzbekistan / Senate	@TNarbaeva	@narbaevatanzila	@tanzilanarbaeva
Nuridinjon Ismoilov	Uzbekistan / Legislative Chamber		@nuridinjonismoilov	

### Handles/Who's who (Other influencers)

Name	Title, Organization	Twitter	Facebook	Instagram
Duarte Pacheco	President, IPU	@IPUPresident	@duarte.pacheco.3154	@duartepacheco9437
Martin Chungong	Secretary General, IPU	@MartinChungong		
Abdulla Shahid	76th President of the United Nations General Assembly	@abdulla_shahid		
Xiye Bastida	Youth activist	@xiyebastida	@xiyebastida	@xiyebeara
Austrian Parliament		@OeParl		@oe parl

## Show your support for the IPU I SAY YES to youth in Parliament campaign!

2021 saw the launch of the Inter-Parliamentary Union campaign to support more young MPs. The 5<sup>th</sup> Speakers Conference is the perfect occasion to share your support for youth. Below are some posts to copy and paste into your channels, which can be accompanied by visuals from our [trello board](#). And don't forget to pledge at [ipu.org/campaign/pledge-now](https://ipu.org/campaign/pledge-now)!

---

Half the world's population is under 30 and yet their age group is only represented by 2.6% of #MPs globally.

Take two minutes to join the #IPU campaign to make your parliament younger!

#YoungMPs

I SAY YES TO #YOUTH IN PARLIAMENT!

[→ ipu.org/i-say-yes](https://ipu.org/i-say-yes)

With future generations destined to live with the political choices made now, it is only right that #youth have a seat at the table.

We have a once in a lifetime opportunity to reshape our societies.

Join the #IPU and

SAY YES TO #YoungMPs!

[→ ipu.org/i-say-yes](https://ipu.org/i-say-yes)

#Youth are underrepresented in #parliament all across the world.

The #IPU is asking YOU to SAY YES to taking action to increase the number of #YoungMPs, so that everyone who shares our planet has a voice that is heard.

Sign the online pledge ✓

[→ ipu.org/i-say-yes](https://ipu.org/i-say-yes)

Now is the time to ensure that #parliaments welcome #youth.

The perspectives, ideas, talents and energy of younger generations are vital to addressing the biggest challenges facing the international community.

Join #IPU and SAY YES to more #YoungMPs

[→ ipu.org/i-say-yes](https://ipu.org/i-say-yes)

## 4. Media Advisory

### ***World Conference of Speakers of Parliament to meet in person in Vienna on 7-8 September***

The [Fifth World Conference of Speakers of Parliament](#), the world's largest gathering of the highest level of parliamentary representation, will take place in Vienna, Austria on 7-8 September.

Organized jointly by the IPU and the Austrian Parliament, in cooperation with the United Nations, this in-person segment of the conference follows [a virtual session](#) held in August 2020.

The conference will be preceded by the [Thirteenth Summit of Women Speakers of Parliament](#) on 6 September and will be followed by the [First Global Parliamentary Meeting on Counter-Terrorism](#) on 9 September.

Over 110 Speakers of Parliament from around the world are expected to come to Vienna for the first physical large-scale inter-parliamentary meeting since the beginning of the COVID pandemic.

The Austrian authorities have put in place robust and comprehensive health measures to guarantee a safe conference, including compulsory COVID-19 testing to access the conference venue, limits to the numbers of delegates, social distancing and mandatory face-masks.

The two-day conference takes place under the umbrella theme of "Parliamentary leadership for more effective multilateralism that delivers peace and sustainable development for the people and the planet."

The Speakers of Parliament will focus on priorities that require urgent international parliamentary action including the global response to the pandemic and the post-COVID recovery, the climate emergency, countering misinformation, youth participation in politics and gender equality.

The opening of the conference will include remarks from Duarte Pacheco, IPU President; Wolfgang Sobotka, Speaker of the Austrian National Council; Peter Raggl, Speaker of the Austrian Federal Council; Tone Wilhelmsen Trøen, Speaker of the Norwegian Storting (reporting on the outcome of the Summit of Women Speakers) and Abdulla Shahid, the 76th President of the United Nations General Assembly.

The Speakers will also hear from youth activists including Xiye Bastida, one of the lead organizers of the youth climate justice movement.

The World Conference of Speakers of Parliament takes place every five years. Its objective is to reinforce the parliamentary dimension of global governance.

Discover the conference website [www.ipu2021vienna.at/](http://www.ipu2021vienna.at/)

#### **Practical information for the media**

All the meetings will take place at the Austria Center Vienna. A Media Centre with live-streaming of the plenary meetings will be available for the media in Hall K2.

Access to the main plenary hall will be limited because of social distancing and COVID-19 protocols.

A press conference is planned at the Media Centre on Tuesday 7 September at 13.00 with representatives from the IPU and the Austrian host parliament.

Only accredited media are eligible to register for the conference at [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org)

Parliamentary TV channels who would like to live stream the event, please contact [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org)

\*\*\*

*The IPU is the global organization of national parliaments. It was founded more than 130 years ago as the first multilateral political organization in the world, encouraging cooperation and dialogue between all nations. Today, the IPU comprises 179 national Member Parliaments and 13 regional parliamentary bodies. It promotes democracy and helps parliaments become stronger, younger, gender-balanced and more diverse. It also defends the human rights of parliamentarians through a dedicated committee made up of MPs from around the world. Twice a year, the IPU convenes over 1,500 parliamentary delegates and partners in a world assembly, bringing a parliamentary dimension to global governance, including the work of the United Nations and the implementation of the 2030 Agenda for Sustainable Development.*

For more information about the IPU, contact Thomas Fitzsimons at email: [press@ipu.org](mailto:press@ipu.org) or [tf@ipu.org](mailto:tf@ipu.org) or tel: +41(0) 79 854 31 53